

Berufswegeplanung ist Lebensplanung

Eine immer komplexer werdende Lebens- und Arbeitswelt erfordert die frühzeitige Auseinandersetzung der Schüler/innen mit ihren Wünschen und Vorstellungen, ihren Perspektiven und Möglichkeiten in Bezug auf ihre eigene Lebens- und Berufsplanung.

Ausgehend von den Interessen und Fähigkeiten der Schüler/innen sollen diese - in einem langfristig angelegten, die gesamte Werkrealschulzeit überdauernden Prozess – befähigt werden, sich verantwortungsbewusst für einen Beruf, bzw. für eine weiterführende Schule entscheiden zu können.

Bereits in Klasse 5 + 6 erhalten die Lernenden Einblicke in die Realität der Arbeits- und Berufswelt und befassen sich mit Berufen in ihrem privaten und regionalen Umfeld.

Darauf aufbauend erweitern sie in den nachfolgenden Klassen ihre Perspektiven sukzessive und gewinnen Einblicke in verschiedene Berufsfelder.

Ein wichtiger Grundbaustein stellen dabei Betriebs- und Arbeitsplatz-erkundungen dar, durch die die Schüler/innen Einblicke in die Realität der Arbeitswelt erhalten.

Durch Praktika (in Klasse 7 drei Tage, in Klasse 8 zwei Wochen und in Klasse 9 eine Woche) machen die Schüler/innen wichtige Erfahrungen in unterschiedlichen Berufen / Berufsfeldern.

